



No. 01

Comité Ejecutivo 2023-2025

www.stauach.org

Responsable
Prof. Ángel Gatica Ramírez
Secretario de Relaciones
Exteriores del STAUACH
Tel. 55 48 18 60 81 (WhatsApp)
relacionesexteriores@stauach.org

Contenido

- Proceso de entrega-recepción
- Comisión Ampliada de Relaciones Exteriores
- CNSUESIC
- Solidaridad con sindicatos hermanos
- FROEM

Proceso de entrega-recepción

El proceso de entrega-recepción de la secretaría de Relaciones Exteriores se llevó a cabo de manera fluida y concreta. El exsecretario saliente, profesor Lorenzo Espinosa Gómez presentó al actual secretario en la Coordinadora Nacional de Sindicatos Universitarios de Educación Superior, Investigación y Cultura (CNSUESIC), el Frente Regional Occidente del Estado de México (FROEM) y en la Nueva Central de Trabajadores (NCT). De igual manera, mostró disposición en apoyar a la cartera en el futuro inmediato, lo cual se agradece.

Comisión ampliada de Relaciones Exteriores

En el mes de julio, el secretario de relaciones exteriores tomó contacto personalmente con los profesores de la Unidad Central que forman parte de la Comisión amplia de Relaciones Exteriores: los profesores Jorge Gustavo Ocampo Ledesma, Sócrates Silverio Galicia Fuentes y Edmundo Arturo Pérez Godínez. Con ellos se tuvo charlas e intercambio de correos que han favorecido el esclarecimiento del contexto de las Relaciones Exteriores del STAUACH de cara a darle cuerpo a las tareas de la secretaría. El actual secretario de Relaciones Exteriores, agradece a los maestros su experiencia y su disposición para fortalecer el trabajo de la secretaría.

En el mes de agosto se tuvo contacto con el prof. Mauricio Macossay Vallado de la delegación del Centro Regional Universitario Península de Yucatán (CRUPY), para platicar sobre su experiencia en la comisión ampliada y sus perspectivas sobre la misma. Agradecemos la iniciativa del profesor para esta comunicación.

Por otro lado, como parte de la Comisión ampliada, el profesor Edmundo Arturo Pérez Godínez asistió al treceavo aniversario del Grupo Regional Texcoco del Sin-



dicato Mexicano de Electricistas, el pasado 29 de agosto.

Durante el mes de septiembre se continuará el contacto con los profesores de las Unidades y Centros Regionales que participan en la Comisión Ampliada.

CNSUESIC

En el mes de julio, la Coordinadora Nacional de Sindicatos Universitarios, de Investigación y Cultura (CNSUESIC) ha realizado una serie de actividades entre las que destacan las Reuniones Ordinarias de Representantes (ROR). En las ROR, los participantes han expuesto los conflictos que sus sindicatos están enfrentando, planteando el tipo de apoyo que requieren. El Secretario de Relaciones Exteriores del STAUACH, además de asistir a las ROR, participa en la Comisión Política de la CNSUESIC, asistiendo a las dos reuniones de comisión que tuvieron lugar este mes. Por otra parte, nuestro sindicato, en la persona del maestro Sócrates Silverio Galicia Fuentes, coordina la Comisión de Asuntos Académicos, análisis y Formación Sindical (CAAASF), Esta comisión realizó una serie de mesas de análisis y conferencias en las que se han expuesto problemáticas y perspectivas laborales.

Durante el mes de agosto, las temáticas abordadas en las Reuniones Ordinarias de Representantes de la CNSUESIC fueron la información y evolución de los conflictos que enfrentan los sindicatos miembros, la redinamización de las comisiones al interior de la Coordinadora, específicamente con la confección de los planes de trabajo de las mismas, tarea que algunas ya han iniciado. Otra temática que se abordó fue la determinación del carácter de un evento de la CNSUESIC preparatorio para la Convención Nacional Democrática de las y los Trabajadores, a realizarse el 19 de septiembre próximo.



Reunión de la comisión política de la CNSUESIC realizada el jueves 27 de julio 2023, en el local del SUTIN. De izquierda a derecha: Javier Martínez (SACPC-INAH), Ángel Gatica (STAUACH), Carlos Guillén (SUTIN), Agustín Flores (SITUAM) y Pablo González (SUTIN).

Por último, el Sindicato de Trabajadores del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (SITIMTA) reiteró su solicitud de acompañamiento en la concentración del 1° de septiembre para defender la permanencia del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA).

En este mes, el Secretario de Relaciones Exteriores del STAUACH se integró también a la Comisión de Relaciones Exteriores de la Coordinadora. En las Comisiones Política y de Relaciones Exteriores, se inició la tarea de elaborar sus planes anuales de trabajo. Las comisiones se reúnen cada quince días.

Actividades coordinadas por la CAAAFS

- Mesa de análisis *Políticas Públicas en materia de cultura en la 4T* realizada el jueves 6 de julio 19:00 horas. Videoconferencia.
- Mesa de análisis *Sector Cultura, Aciertos y Devenires*. Realizada el 13 de julio, 19:00 horas. Videoconferencia. <https://www.youtube.com/live/DjUK3DAkdvc?feature=share>
- Conferencia *Pensar la Educación Artística*, realizada el Jueves 20 de julio. 19:00 horas. Videoconferencia
- Conferencia *Redes Colaborativas en Arte y Cultura. Presentación de Resultados Investigación*. Dra. Teresa Lazcano. Día: Viernes 28 Julio, 19:00 horas, Ciudad de México. Videoconferencia.
- Conferencia *Informe Final del Representante Obrero del Sector Universitario ante la CONASAMI*. Ponente: Luis Bueno Rodríguez. Jueves 24 de agosto, 19:00 horas. Videoconferencia.

Solidaridad con sindicatos hermanos

El STAUACH apoyó al SITIMTA en su lucha por la permanencia del IMTA con dos acciones. La primera fue ayuda en la colecta de un millón de firmas que como parte de la Jornada de Movilización Nacional Unitaria promovió la CNTE, para la atención a la solución de causas entre las que se encuentra la permanencia del IMTA.

El 24 de agosto, en la Unidad Central de la UACH, se instaló una mesa de colecta, donde se recabaron 382 firmas que fueron entregadas el día siguiente al compañero Rafael Espinosa Méndez, Secretario de Relaciones Exteriores del SITIMTA. La segunda acción fue el acompañamiento a la concentración el 1° de septiembre en la Cámara de Diputados, para exigir la no extinción del IMTA.



FROEM

Las actividades que el FROEM ha realizado en el mes de julio han sido las siguientes:

- Reunión con Personal del ISSSTE y personal del Municipio de Texcoco, el 7 de julio en las oficinas centrales del ISSSTE en Ciudad de México. Estaba previsto que en la reunión estuviera presente el Director General del ISSSTE, lo que no sucedió. En su lugar, asistió la secretaria del Director a quien se le planteó agendar una nueva reunión con el Director General.



- Reunión del FROEM con la Presidenta Municipal el 26 de julio a las 17:00 horas en las oficinas de la presidencia. En esta reunión se valoró la reunión del 7 de julio y se acordaron acciones para lograr una reunión con el Director del ISSSTE.
- Reunión del FROEM el 28 de julio a las 3 pm en el local del SINTCOP, para evaluar la reunión del 26 de julio y acordar la estrategia a seguir.
- El Secretario de Relaciones Exteriores del STAUACH participó en las reuniones del 26 y del 28 de julio.
- En el mes de agosto, se realizó una visita a un terreno de 6 hectáreas para checar sus características con vistas a que

el Municipio de Texcoco lo comprara para la edificación del Hospital. A la visita asistieron miembros del FROEM, el síndico del ayuntamiento y el dueño del terreno.

- Se llevó a cabo una reunión de miembros del FROEM con la Presidenta Municipal de Texcoco el miércoles 9 de agosto a las 13 horas. Aunque estaba prevista la presencia de varios directivos del ISSSTE, sólo asistió Miguel Angel Salinas López, Jefe del Departamento de Programación y Desarrollo del ISSSTE, quién vertió la información con que se cuenta sobre la construcción de un hospital en Texcoco. La Presidenta municipal planteó solicitar una reunión con el Director General del ISSSTE, para avanzar en firme.
- Por otra parte, el 17 de agosto, en las oficinas del ISSSTE en Toluca, miembros del FROEM sostuvieron una reunión con el Subdelegado de Administración y con el Jefe del Departamento de Obras y Servicios Generales del Instituto, para apuntalar el avance del proyecto de un Hospital para Texcoco.

Nueva Central de Trabajadores

El STAUACH continúa su participación como observador en la Nueva Central de Trabajadores (NCT). La NCT desarrolló las actividades siguientes en el mes de julio.

- Reuniones semanales de Estructura Ejecutiva (REE) de la Nueva Central de Trabajadores (NCT), los días martes a las 11 am. realizadas en modalidad presencial y vía videoconferencia. El STAUACH ha participado en tres de las cuatro reuniones del mes de julio.
- Conferencia de prensa de la Nueva Central de Trabajadores. Viernes 7 de julio, a las 11 am, en el hotel Imperial. En la Conferencia de prensa se hizo formalmente la solicitud de diálogo con el equipo de la Dra. Claudia Sheinbaum, aspirante a presidir los Comités de Defensa de la 4ta Transformación. La solicitud se entregó al Coordinador de la campaña de Claudia Sheinbaum, Alfonso Ramírez Cuéllar.
- Reuniones de trabajo de la Comisión de Organización de la CNDT, el día 17 de julio a las 17:00 hrs, a través de la plataforma Zoom. Cabe precisar que la CNSUESIC es convocante de la CNDT, por lo que varios de sus miembros participan en algunas de las subcomisiones de la Comisión organizadora de la Convención.



La solicitud se entregó al Coordinador de la campaña de Claudia Sheinbaum, Alfonso Ramírez Cuéllar.

Durante el mes de agosto, en las reuniones de la Estructura Ejecutiva de la Nueva Central de las y los Trabajadores, se abordaron las temáticas siguientes: 1) Información de organizaciones y conflictos, 2) Avances de la organización de la Convención Nacional Democrática de las y los Trabajadores. En este punto, se informó sobre la integración de nuevos convocantes y sobre eventos preparatorios realizados en Jalisco y en Michoacán. Por otra parte se presentó la agenda de eventos preparatorios a desarrollarse a finales de agosto y durante septiembre antes de la Convención.

En la NTC, se informó que el 30 de agosto del año en curso, Martín Esparza Flores, Secretario General del SME ratificó una demanda penal en la Fiscalía General de la República contra el expresidente Felipe Calderón Hinojosa por posibles delitos cometidos en la extinción de CLYFC .



Reuniones del Comité Promotor de la Convención Nacional Democrática de las y los Trabajadores (CNDT), los sábados por la mañana.

Responsable

Prof. Ángel Gatica Ramírez
Secretario de Relaciones Exteriores
del STAUACH

Tel. 55 48 18 60 81 (WhatsApp)
relacionesexteriores@stauach.org